

> COLOMBIA

# Ecopetrol reporta normalización de las operaciones en Caño Sur y Rubiales tras bloqueos de comunidades indígenas

Los bloqueos se levantaron a raíz de unos acuerdos que la petrolera estatal alcanzó con la Asociación Indígena Unuma.



De acuerdo con la petrolera, los bloqueos, que se dieron desde el pasado 31 de marzo, afectaron en gran medida su operación. | Foto: Cortesía



**Fernando José Bejarano Zorrilla**

Especialista en Escritura Creativa en Nuevos Medios de la Universidad Autónoma de Occidente.  
Periodista web de El País desde el 2023.

4 de abr de 2025, 12:01 p. m.

Actualizado el 4 de abr de 2025, 12:07 p. m.

 [Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp](#)

Luego de que durante los últimos días se presentaran algunos bloqueos en el departamento del Meta por comunidades indígenas en contra de los campos Rubiales y Caño Sur, en el municipio de Puerto Gaitán, **Ecopetrol** logró unos acuerdos con la Asociación Indígena Unuma. Y a raíz de estos, ambos activos iniciaron con las labores de restablecimiento y normalización de las operaciones.

[De acuerdo con la petrolera estatal, los bloqueos, que se dieron desde el pasado 31 de marzo](#) por causas ajenas a la operación de la compañía, afectaron las actividades de producción, mantenimiento, transporte de hidrocarburos, al igual que el desarrollo de proyectos y perforación.



Filial de **Ecopetrol** denuncia atentados terroristas contra oleoductos Bicentenario y Caño Limón Coveñas, en Arauca

En los acuerdos alcanzados se incluyó el abordaje de diferentes temáticas, lo cual es el resultado de las conversaciones.



En los acuerdos logrados, se establecieron condiciones. | Foto: Foto tomada de X (Twitter)

La mesa de diálogo se llevó a cabo en la Estación Centauros del campo Caño Sur. Allí, participaron representantes de Asounuma, los ministerios del Interior, Minas y Energía y Agricultura, la Agencia de Desarrollo Rural, la Agencia Nacional de Hidrocarburos, la Agencia Nacional de Tierras, la Unidad de Restitución de Tierras, la Asociación Colombiana de Petróleo, la Gobernación del Meta, la Alcaldía de Puerto Gaitán, la Defensoría del Pueblo, la Personería de Puerto Gaitán, **Ecopetrol** y empresas operadoras.

**"Ecopetrol** reitera su compromiso con el diálogo como herramienta fundamental para la construcción de soluciones y hace un llamado a todos los actores sociales a continuar trabajando conjuntamente por el bienestar y desarrollo integral del municipio de Puerto Gaitán", enfatizó la petrolera.



Algunos de los motivos por lo que los indígenas generaron estos bloqueos alrededor de los dos campos fue para exigir la restitución de tierras. | Foto: Juan Carlos Sierra

Algunos de los motivos por lo que los indígenas generaron estos bloqueos alrededor de los dos campos fue para exigir la restitución de tierras, el reconocimiento de todos sus territorios ancestrales y el cumplimiento de algunos acuerdos que, presuntamente, fueron incumplidos por parte de operadoras como **Ecopetrol**.



Tras denuncias de documental sobre presunta contaminación ambiental en Colombia, **Ecopetrol** solicitará una rectificación a la BBC

Además, varios de los indígenas alcanzaron a ingresar al interior de las instalaciones de Campo Rubiales, exactamente de la empresa Petrowork, con el fin de exigir la salida de todos los trabajadores. Así lo denunció la Unión de Trabajadores de la Industria Petrolera y Energética de Colombia (Utipec), la cual solicitó una intervención del Gobierno nacional porque las manifestaciones estaban vulnerando el derecho al trabajo

"En Campo Rubiales han ingresado a locaciones de la empresa Petrowork, exigiendo el retiro inmediato de sus operarios. (...) Desde nuestro sindicato denunciemos esta situación y exigimos intervención del Gobierno nacional para

respetar el derecho fundamental al trabajo. No se puede pedir derechos violando el de otros", mencionó el sindicato.



**Fernando José Bejarano Zorrilla**

Comunicador social, periodista, y especialista en Escritura Creativa en Nuevos Medios de la Universidad Autónoma de Occidente. Periodista web de El País desde el 2023. Experiencia en periodismo escrito con énfasis en política y conflicto armado, en fotografía y edición de productos sonoros.

### Regístrate gratis al boletín de noticias El País

Ingresa tu correo electrónico

Acepto [Política de Tratamiento de Datos](#) de El País.

INSCRÍBETE AQUÍ

[Ecopetrol](#) [Meta](#) [petroleras](#) [Bloqueos](#) [indígenas](#)



Descarga la APP ElPais.com.co:

Google play

Apple store



Convierta a [El País.com.co](#) en su fuente de noticias aquí

## Te puede gustar



■ ALKOSTO

Comprar

**Micrófono Primus Alámbrico USB Profesional con Tripode Éthos100t Negro**



■ TRADE AI

Registrarse

**Bogotá: IA: gana hasta \$2,700 a la semana trabajando desde casa**



■ ONE DAILY

**Todos querían salir con ella en los 80, pero ahora es difícil incluso mirarla.**



Enlaces Patrocinados por Taboola

■ NOVELODGE

**Famosos cuyos hermanos son mucho más atractivos.**



■ TRADELG

**Mercado Libre CFD: gana hasta 2.700\$ a la semana trabajando desde casa**



■ PAPERELA

**Maria Pedraza sale con su nueva talla y sorprende a sus fans**



■ MEGAZINOS

**Estas cosas se consideran normales en Islandia - Ver listado**



■ DIRECT SHARING

**La triste y verdadera causa del divorcio de Ludwika Paletao.**

## AHORA EN COLOMBIA



> COLOMBIA

**Impresionante video: biólogo se topó con una enorme anaconda en un pantano en Casanare**



**Gobierno llegó a un acuerdo con comunidades indígenas que estaban en la Plaza de Bolívar en Bogotá**



Más de 127 mil personas presentan las pruebas Icfes este domingo: esto es lo que debe saber de la jornada

El Tribunal Administrativo del Chocó admitió demanda contra la presidencia por la presunta falta de control territorial

“Que me apliquen la eutanasia para no sentir más estos intensos dolores”: esta es la solicitud del vendedor ambulante, Luis Jiménez, a su EPS

Exparamilitar Fauner Barahona, alias ‘Racumín’, reveló detalles de los privilegios de testigo estrella contra el expresidente Álvaro Uribe



> COLOMBIA

¿Es legal la campaña del Gobierno por el sí antes de la consulta popular? Esto dijo Alejandra Barrios, directora del MOE



> COLOMBIA

José Roberto Acosta fue designado por el presidente Petro como nuevo embajador de Colombia en Argentina

Síguenos en: [f](#) [X](#) [@](#) [v](#) [v](#)



Copyright © 2025 El País S.A | Cra.2 No. 24 - 46 Tel.(602) 898 7000 | Cali, Colombia  
Servicio al cliente: Canales de Servicio al Cliente  
Política de Tratamiento de Datos | Aviso de privacidad | Términos de uso y cookies  
Política SAGRILAF | Transparencia y Ética Empresarial (PTEE)  
Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia |  
Proceso de reorganización El País  
Publicidad en Bogotá - Pedro Muñoz | pfmunoz@elpais.com.co

